
LA RÉPONSE DE DIEU À NOS PRIÈRES, OUI…EN MON TEMPS 

Dans le premier enseignement, nous avons mis les bases pour vivre la vie de prière de Christ…j’ai été crucifié avec Christ et si je vis ce 

n’est plus moi qui vis c’est Christ qui vit en moi.  À partir de ce moment le Seigneur nous dit…Jean 16 :23-24…, alors votre joie sera 

complète. » 

Ce qui a toujours attiré mon attention sur ce texte était que si on demandait au Père quelque chose au nom de Christ, il nous 

l’accorderait, donc c’est ce qui ferait notre joie de recevoir ce que nous avons demandé. 

Mais en réalité ce que Christ veut nous dire, c’est que notre joie ne sera pas de recevoir ce que nous avons demandé mais plutôt de 

savoir que nous sommes dans la volonté du Père. 

Pourquoi notre joie devient complète…parce que nous savons que nous sommes dans sa volonté et parce que la parole nous dit que 

notre Père sait mieux que nous ce qui est bon pour nous, n’est-ce pas apaisant. 

Aujourd’hui nous allons regarder ce que signifie…en son temps et ce à travers un premier aspect de notre vie de prière… 

- Lorsque le Seigneur nous interpelle pour une tache particulière qu’il désire que nous accomplissions, comme pour 

Néhémie 

Commençons par une première réflexion, à votre avis, qui est l’instigateur de la reconstruction des murs et des portes de Jérusalem, 

est-ce Néhémie.  J’aimerais à la lueur de la parole nous faire voir d’où viennent nos désirs de rechercher, dans notre vie de prière, la 

volonté de Dieu… Galates 5:17 Car la chair a des désirs contraires à ceux de l'Esprit… 

Le texte est clair tous désirs produit par notre chair, aussi légitime que nous croyons qu’ils puissent être, ne peuvent être conforme 

à la volonté de Dieu, au point que nos désirs sont mêmes contraires à ceux de son Esprit…opposés entre eux. 

2 Pierre 1:21 car ce n'est pas par une volonté d'homme qu'une prophétie n’a jamais été apportée…C’est poussé par l’Esprit de Dieu 

que des hommes peuvent parler de la part de Dieu.  L’homme malgré sa bonne volonté ne peut prophétiser de la part de Dieu. 

Philippiens 2:13 car c'est Dieu qui produit en vous le vouloir et le faire, selon son bon plaisir.  C’est Dieu qui choisit selon son bon 

plaisir de créer en nous cette capacité de vouloir et faire ce qui est conforme à sa volonté.  Il le fait par qui il veut et comme il le veut. 

Ephésiens 2:10 …pour de bonnes oeuvres, que Dieu a préparées d'avance, afin que nous les pratiquions.Et ces œuvres bonnes ne 

sont pas produite par nous, notre chair…elles le sont par Dieu pour que nous les pratiquions. 

Jean 16:8 Et quand il sera venu (l’Esprit Saint), il convaincra le monde en ce qui concerne le péché, la justice, et le jugement :  Qui a 

convaincu Néhémie de péché et de repentance selon la justice de Dieu…seul l’Esprit Saint de Dieu peut faire cette œuvre en nous.  

L’homme peut se repentir mais seulement selon sa propre justice à lui, il ne peut saisir la justice de Dieu. 

2 Corinthiens 11:30 S'il faut se glorifier, c'est de ma faiblesse que je me glorifierai ! Paul met la conclusion à ce que la chair peut 

produire…rien de bon, rien dont elle puisse se glorifier devant notre Père, sinon de sa faiblesse. 

Voilà notre responsabilité, Dieu place sur notre cœur un fardeau pour nous pousser à accomplir sa volonté pour une tâche 

particulière mais il ne fait pas de nous des robots qui n’avons d’autre choix que d’accomplir sa volonté.  Dieu nous pousse à vouloir ce 

qu’il désire accomplir. 

À partir de ce jour nous devons choisir par une action concrète de notre volonté d’obéir, d’accepter cette tâche en recherchant sa 

volonté plutôt que la nôtre. 

On ne peut s’enorgueillir de rien, Néhémie ne pouvait dire au peuple voyez comme mon cœur est droit et grâce à moi Dieu va 

reconstruire les murs de Jérusalem. 

Basé sur la parole de Dieu, il ne pouvait que prendre conscience que le peuple avait péché, implorer le pardon de ses péchés et ceux 

du peuple et demander à Dieu de l’instruire sur sa volonté pour reconstruire les murs de Jérusalem. 

Il y a quatre ans le Seigneur m’a interpellé et a mis sur mon cœur un fardeau en ce qui a trait à l’unité que nous vivions en tant que 

conseil d’anciens, je vous l’ai partagé il y a quelque mois dans un enseignement sur l’unité. 

J’avais ce fardeau sur mon cœur, je savais qu’il venait de Lui, maintenant Seigneur comment agiras tu en moi et en nous pour que 

nous vivions l’unité à laquelle tu nous appelle. 
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C’est là que la marche commence, c’est là que le temps a son écoute commence, c’est là que nous le prions de nous faire connaitre 

comment il veut accomplir sa volonté mais c’est surtout la que…en son temps, commence. 

Il a commencé par me faire voir les ruines de mes murs, de nos murs et j’ai commencé à prier pour nous, j’ai confessé pour nous, je 

l’ai partagé à mes frères et nous avons confessés ensemble. 

Pendant des mois, j’ai questionné le Seigneur pour qu’il me fasse connaitre comment nous devions agir pour vivre l’unité entre nous. 

Je vous ai parlé de dénominateurs communs tantôt pour connaitre la volonté de notre Père, voici les deux premiers… 

Pour entendre sa voix il y a deux conditions essentiels…un le questionner, être à son écoute, s’attendre à Lui et deux, s’assurer d’être 

en communion avec Lui. 

Lorsqu’il place sur notre cœur un fardeau nous devons être attentif et le questionner pour savoir si ce que nous pensons est 

conforme à ce qu’il nous fait voir.  Lorsque nous en avons la certitude, lorsque nous avons son oui…nous savons qu’il nous instruira 

sur ce qu’il veut que nous fassions. 

Ensuite demander à Dieu d’ouvrir nos yeux sur la situation et voir s’il y a quelque chose que nous avons à confesser, si oui réclamer 

son pardon et avoir l’assurance que rien ne peut nous empêcher d’être en communion avec notre Père. 

Maintenant la suite…pour nous le temps est déjà là, nous avons reconnu la tâche à accomplir, nous avons confesser, nous sommes 

prêts, pourquoi attendre demain de régler quelque chose que l’on pourrait régler déjà maintenant. 

À quoi sert le temps que Dieu prend entre le moment où il nous révèle sa volonté et le moment où il nous dit ce qu’il faut faire.  Voici 

les autres dénominateurs communs dans notre marche pour connaitre et être dans la volonté de Dieu. 

En son temps sert à…Nous corriger, Nous instruire, Nous éprouver 

Nous corriger…pensez-vous que Néhémie en parlant avec le Seigneur ne lui a pas soumis certaines de ses idées, il l’a fait comme je 

l’ai fait.  La première chose que Dieu doit nous faire comprendre est la vanité de nos pensées, corriger nos pensées pour qu’elles 

deviennent sa pensée. 

Vous savez parce que nous sommes attentifs et à l’écoute de Dieu nous avons l’impression que la vanité de nos pensées ne viendra 

pas interférer avec la pensée de Dieu…c’est totalement faux. 

Comment Dieu s’y est-il pris pour me corriger…il m’a laissé mettre en œuvre mes plans et m’a laissée me convaincre moi-même que 

c’était ses plans.  Donc parce que le Seigneur tarde dans l’exécution de son plan, je mets en œuvre le mien, mais je le répète j’ai prié 

et je suis convaincu d’être dans sa volonté. 

J’ai beau être convaincu d’être dans sa volonté, je ne suis pas prêt à l’attendre, au final je constate bien la folie de mes plans car rien 

de bon ne se produit, tout ce que j’arrive à faire c’est irrité et être irrité. 

Vous reconnaissez-vous, reconnaissez-vous notre folie à vouloir régler toujours toutes choses à notre façon et en notre temps, tout 

en se convaincant que la vanité de nos pensées est sa pensée. 

Vous voulez-instruire quelqu’un et vous savez que ce que vous avez pour lui est bon mais vous n’attendez pas le plan de Dieu et a 

grand coup de belle parole qui vous semble si sage vous tentez de convaincre.  Au final vous irritez et ne produisez rien de bon mais 

ce n’est pas de votre faute c’est l’autre qui ne veut pas se laisser instruire. 

Vous priez alors le Seigneur encore plus fort de lui ouvrir les yeux mais le problème c’est que c’est vous qui êtes aveugle et vous ne le 

voyez même pas. 

À quoi sert le temps…à nous corriger de nos fausses pensées, il faut apprendre des erreurs que le Seigneur permet que nous fassions.  

Erreur qui forme en nous la patience requise pour attendre le moment de Dieu, la façon de Dieu, n’est-ce pas Lui qui renouvelle notre 

intelligence. 

Oui, jusqu’à ce jour où nous lui disons, ok Seigneur j’ai compris, je reconnais la vanité de mes pensées et la folie de mes plans 

maintenant je suis prêt à t’écouter…instruis moi. 

À quoi sert le temps…nous conduire dans une réelle attitude d’humilité, nous vider de nous-mêmes, nous mettre dans une réelle 

disposition d’attente et d’écoute. 



Combien de temps peut-il se passer avant que nous devenions prêts à se laisser instruire, vide de nous-mêmes, de la vanité de nos 

pensées…des semaines, des mois, des années. 

Comme Serge l’a mentionné Néhémie aurait pu avoir la tête coupée pour venir en présence du roi avec un air triste, au lieu de cela il 

a pu répondre au roi et le roi a été attentif au besoin de Néhémie et a répondu à toutes ces demandes. 

Néhémie aurait-il pu mettre en place tout ce que Dieu avait préparé d’avance.  Non 

Néhémie pouvait-il toucher le cœur du roi par ses paroles.  Non 

Néhémie aurait-il pu exiger de la part du roi quoique ce soit.  Non 

Est-ce que je pouvais faire l’œuvre de Dieu à la place de Dieu. Non, est-ce que je le savais oui, pourtant il m’en a pris du temps avant 

de réaliser la vanité de mes pensées. 

Chacun d’entre nous sait qu’il ne peut faire l’œuvre de Dieu que par la puissance de Dieu, on n’a pas besoin d’un enseignement pour 

le comprendre mais je peux vous assurer que nous avons tous besoin d’être brisé par Dieu avant de pouvoir le vivre réellement. 

C’est le Dieu de l’impossible qui soumet le cœur des rois, qui leur dicte ce qu’ils doivent faire pour accomplir sa volonté souveraine et 

ce même s’ils ne le connaissent pas. 

C’est le Dieu de l’impossible qui touche le cœur de ceux que l’on aime lorsque nous voulons les enseigner, si nous le croyons 

vraiment nous laisserons Dieu accomplir sa part et nous, nous ferons la nôtre. 

Vous savez dans un premier temps Dieu a besoin de nous vider de nos pensées orgueilleuse et vaniteuse mais dans un deuxième 

temps il a besoin de nous instruire et là aussi il se bute à notre orgueil car trop souvent nous sommes certains de ce que nous avons 

compris. 

Vous savez j’avais sur le cœur un fardeau concernant notre unité, je savais que le Seigneur l’avait déposé mais savez-vous quoi je 

n’avais jamais jusque-là demandé au Seigneur de me faire comprendre son unité. 

J’ai donc tenté pendant trois années de mettre en place ma compréhension de l’unité, croyant qu’elle était juste.  Quand Dieu m’a 

vidé de toutes mes pensées folles j’étais prêt à lui poser la bonne question…enseigne-moi ton unité. 

C’est ce qu’il a fait, il m’a instruit, cela a pris un an et le Seigneur m’a fait voir ma folie et m’a instruit sur son unité. 

Lorsque nous savons que Dieu nous confie une tache, il y a un danger qui nous guette tous nous croyons déjà savoir comment la 

réaliser mais lorsque les choses ne se passent pas comme vous le souhaiteriez…arrêtez-vous et questionner le Seigneur, il est fort 

probable que vous ayez omis de lui poser la bonne question. 

Je l’ai enseigné dernièrement, si vous vous rappelez ma conception de l’unité était de rechercher l’uniformité, le Seigneur m’a 

patiemment fait comprendre qu’il nous ferait vivre son unité à travers notre diversité. 

Si vous voulez plus de détail car il y en à, retourner voir les enseignements sur l’unité. 

Maintenant que le Seigneur m’a corrigé, qu’il m’a instruit, qu’il m’a fait comprendre son unité, ou en suis-je rendu. 

La tâche la plus difficile commence, apprendre à vivre son unité. 

Lui ferais-je confiance, ferais-je ce qu’il me demande, comme il le demande…assurément le Seigneur éprouvera ma foi en Lui. 

 

Question pour les petits groupes 

- Rappeler vous une tache particulière que le Seigneur vous a donner…comment vous a-t-il corriger et enseigner sur 

l’accomplissement de sa volonté, partagez-le avec le groupe. 


